

# Pronostican intensas lluvias y ráfagas de viento en San Antonio desde hoy

**La Dirección Meteorológica anunció hasta 40 milímetros de lluvia y rachas de 60 kilómetros por hora.**

Jesús Fariás Silva  
cronica@lidersanantonio.cl

**U**n nuevo sistema frontal llega hoy a la provincia de San Antonio. Durante esta noche y la mañana de mañana se esperan precipitaciones que podrían dejar hasta 40 milímetros de agua caída en corto periodo de tiempo, acompañadas de ráfagas de viento que podrían alcanzar los 60 kilómetros por hora. En la costa, además, habrá marejadas por lo menos durante toda esta jornada.

## ALERTAS

La Dirección Meteorológica de Chile emitió alerta por precipitaciones moderadas a fuertes, mientras que el Servicio Nacional de Prevención y Respuesta ante Desastres (Senapred) declaró alerta temprana preventiva para toda la región de Valparaíso, excepto Isla de Pascua y Juan Fernández, por amenaza de remoción en masa.

Según el Servicio Nacional de Geología y Minería (Sernageomin), el nivel de riesgo es alto en los valles precordilleranos y la precordillera, moderado en el litoral y la cordillera de la costa, y bajo en la cordillera andina.

El director regional de

Senapred Valparaíso, Christian Cardemil, explicó que se declararon dos alertas. "La primera de éstas es una alerta temprana preventiva por un evento hidrometeorológico, el cual se comenzará a experimentar en la región a contar de la noche del día domingo y tendrá una duración hasta la tarde del día lunes".

Además, indicó que este evento vendrá acompañado de lluvias que superarán los 45 milímetros. "La segunda alerta temprana preventiva es por la posibilidad de ocurrencia de remociones en masa o deslizamientos", señaló.

Cardemil realizó un llamado a la comunidad a prepararse. "Primero que nada, al autocuidado y a preparar sus viviendas para recibir esta elevada carga hídrica. Asimismo, evitar concurrir a lugares donde potencialmente podrían ocurrir remociones en masa", afirmó el profesional.

## LLUVIA

En San Antonio, Cartagena y Algarrobo, se anticipa el inicio de las lluvias desde las 17 horas de hoy. A las 20 horas se espera una caída de 4,6 milímetros, mientras que hacia las 23 horas podrían caer otros 19 milímetros, en



LLAMARON A TENER PRECAUCIÓN CON LOS ANEGAMIENTOS.

un periodo de solo tres horas. El viento soplará desde el norte con velocidades que oscilarán entre 35 y 61 kilómetros por hora.

Mañana continuará la lluvia durante la mañana, con 12 milímetros adicionales.

Las temperaturas oscilarán entre 10 y 17 grados, con una sensación térmica más baja debido al viento. Para el martes se prevé cielo cubierto y chubascos aislados, con temperaturas entre 6 y 15 grados.

**23**

**milímetros de agua caída podría dejar** el sistema frontal esta noche y madrugada.

**60**

**kilómetros por hora** es el pronóstico de las rachas de viento en la zona costera.

Senapred llamó a limpiar canaletas, evitar zonas de riesgo y mantenerse atentos a la información oficial. La combinación de lluvia intensa y viento podría generar anegamientos, caída de

árboles y desplazamientos de tierra en sectores vulnerables.

## MAREJADAS

El Centro Meteorológico Marítimo de Valparaíso actualizó el aviso de mare-

jadas que rige entre el Golfo de Peñas y Arica, incluyendo el Archipiélago Juan Fernández. El fenómeno, proveniente del suroeste, comenzó ayer y seguirá hasta el lunes 16 de junio, dependiendo del sector geográfico.

Según la Armada, desde Algarrobo hasta Arica, las marejadas se mantendrán hasta hoy.

Desde el Golfo de Peñas hasta Algarrobo se mantendrán hasta mañana.

El capitán de Corbeta Felipe Rifo Espósito, jefe del Centro Meteorológico Marítimo de Valparaíso, explicó que el ajuste del pronóstico responde a un nuevo análisis del sistema frontal en desarrollo.

"Debido a un nuevo análisis, hemos determinado extender el aviso de marejadas en el litoral sur del país, debido a un aumento en la actividad frontal en el área, manteniendo el aviso de marejadas hasta el lunes 16 de junio. Por el momento, estas marejadas no reúnen las características para ser categorizadas como anormales", detalló la autoridad naval.

El oficial de la Armada llamó a la comunidad a actuar con precaución y evitar riesgos innecesarios.

Recomendó no transitar por sectores rocosos, abstenerse de ingresar al mar durante el evento, y no practicar actividades náuticas ni deportivas sin autorización previa. \*